

La influencia francesa en Ibero América Santos Dumont no quiere ser Gral. aéreo

Influencia de Francia en la Ibero América

París.—Raymond Ronze, publica una serie de artículos anunciando los trabajos intelectuales efectuados entre Francia y Sur América para demostrar «cómo la influencia francesa en la América Latina se ha convertido en una verdadera colaboración».

Esta colaboración la imitan Italia, España y los Estados Unidos enviando sus mejores profesores y fundando una Universidad Hispanoamericana.

«Gracias a Francia—dice Ronze—nuestros amigos de América se ven colmados en sus deseos, y nuestra recompensa es constatar que la literatura, el arte y las ciencias francesas son nuevamente apreciadas y que la decadencia de la lengua francesa está dominada, puesto que se empieza ya a enseñarla en las escuelas primarias».

La mujer en la Diplomacia Yankee

Washington.—Los Estados Unidos tienen dos mujeres en el servicio diplomático, pero no ingresará ninguna más en mucho tiempo.

Ni una sola mujer pudo ingresar

en la Escuela del Servicio Extranjero del Departamento de Estado para el curso que empieza el día primero de octubre.

Todas las aspirantes que se presentaron a los exámenes de la primavera pasada fracasaron completamente.

Cuatro de ellas no obtuvieron un solo punto. Los 116 hombres que se presentaron no lo hicieron mucho mejor.

Sólo 31 pudieron pasar el examen

Terminará en breve la expedición cartográfica de la marina americana

Washington.—Está a punto de terminarse la mayor expedición cartográfica aérea que jamás se haya realizado. Los aviadores de la Marina salieron de Juneau, en Alaska, en la última etapa de su viaje hasta Seattle, Washington, según mensajes recibidos hoy por el Departamento del Interior.

Se han levantado mapas y se han tomado fotografías de unas 15 000 millas cuadradas de la región sureste de Alaska parte de la cual jamás habían visto los hombres blancos.

Muchas islas importantes del Archipiélago de Alexander han sido fotografiadas por primera vez. La ex-

pedición se efectúa bajo los auspicios del Departamento de Marina y de la Comisión Geológica del Gobierno.

Dos nuevos ejemplares para el Bronx Park

New York.—La colección del jardín zoológico de Nueva York ha sido aumentada con dos inmensos agartos de ocho pies de largo y que pesan 200 libras cada uno.

Estos animales que son los únicos que hay cautivos, los adquirió Douglas Burden, del Museo de Historia Natural en la remota isla holandesa de Komodo en el Archipiélago de Mayala.

No quiere ser General Santos Dumont

Río Janeiro, Brasil.—Santos Dumont, uno de los primeros aviadores ha rehusado el honor de ser primer General aéreo del Brasil. La guerra aérea no lo atrae.

Dice que no desea ver al globo dirigible que inventó, convertido en medio de destrucción

En el Brasil por mediación de su Embajador en París, ha renovado su contrato con el Gobierno francés para retener los servicios de los aviadores franceses que instruyen a los aviadores del ejército brasileño.

¿Existió en California una raza de gigantes?, pregúntase los sabios

Ciudad de México.—Los descubrimientos arqueológicos hechos recientemente en la Baja California parecen confirmar el descubrimiento de que una gigantesca raza de hombres habitaba esa región hace siglos. El Gobernador Esquerré comunicó a Museo Nacional Mexicano de Historia Natural y Arqueología que había sido descubierta una cueva en la cual existen ejemplares arqueológicos de la mayor antigüedad.

Dice el gobernador que los dibujos de figuras humanas que aparecen en las paredes y que tienen de seis a casi ocho pies de altura indican la existencia de una raza de hombres gigantes.

La cueva se encuentra cerca de Mulogo y la descubrió Edward H. Davis, del Museo de la Fundación americana Heye, de New York

Las condecoraciones extranjeras en Brasil

Río de Janeiro, Brasil.—Una nueva enmienda constitucional prohíbe a todo ciudadano brasileño aceptar condecoraciones extranjeras. Los ciudadanos que acepten tales honores perderán su ciudadanía.

Confiesan su delito aristocráticos cacos

Chicago.—El Dr. George Fosberg y tres supuestos cómplices se confesaron hoy culpables de haber estafado la suma de 500,000 pesos a varios bancos de Chicago

La fianza de los tres hombres fué rebajada de 50,000 a 15 000 pesos al alegar que la gran pericia médica de Fosberg hacía necesarios sus servicios.

Han sido acusados también Mr. y Mrs. Richard Roberts y Clarence Hansen por haber obtenido préstamos con falsos certificados de acción.

Según las autoridades el doctor Fosberg le facilitó a David Lawrence, quien se encuentra bajo arresto por la misma acusación los nombres de personas que gozan de suficiente crédito bancario para obtener préstamos sobrevalotes. Dícese que es posible que Mr. y Mrs. Roberts y Hansen no tengan relación alguna con el caso.

Desátase una epidemia de tifus en la región germana de Hannover

Hannover, Alemania.—Hay una epidemia de tifus en Hannover. Se cree que se debe a la contaminación de las aguas por las recientes inundaciones.

El "oscurantismo" clerical y la "luz oficial" en México

Varios centenares de jóvenes y niños tarahumaras, que se educaban y aprendían oficios manuales en un gran asilo fundado desde hace muchos años por misioneros católicos en Sisoguichic, pueblo ubicado en el corazón de la Sierra Tarahumara, tuvieron que abandonar la vida de las aulas para volver a la vida salvaje. Inspectores enviados por el gobierno federal, «en obediencia a la Constitución», clausuraron el asilo, cerraron los talleres, y ordenaron la salida de las monjas que evangelizaban a los indios. Otros planteles se-

mejantes han sido clausurados en distintos lugares del país.

«Es necesario redimir al indio de sus preocupaciones religiosas», dicen los hombres del poder. Y, fieles a su programa «civilizador», han cerrado asilos en donde los indios aprendían a leer y escribir, a trabajar, a vestirse, a bastarse a sí mismos y a susitar oraciones cristianas en idioma castellano. En lugar de los frailes vendrán ahora otros «maestros», los líderes políticos, a embriagar a los indios para ganar sus votos, a reclutarlos para que sirvan

La fiesta de ayer en el Buen Pastor

Ayer hubo una gran festividad en el Buen Pastor. Se celebraba el acto de profesar de seis señoritas que ingresaron a la comunidad.

Temprano hubo misa a la cual concurrió Monseñor Porras. Luego hubo nueva celebración en la que estuvo el Excelentísimo Sr. Arzobispo Dr. Castro, su secretario el Canónigo Pbo. don Alfredo Hidalgo y otros sacerdotes.

de carne de cañón en las futuras luchas intestinas. La «luz oficial» habrá triunfado entonces sobre las «tinieblas» de la opresión religiosa.

De «La Prensa» S. Antonio, Texas.

Grandes trabajos en ejecución

Los trabajos del pabellón de la Escuela de Derecho, rama de la Universidad de Sto. Tomás, inaugurada el 15 anterior, seguirán

Por ahora se procede a la limpieza del terreno y a la respectiva nivelación. El edificio se hará de cemento armado bajo un plan hermosísimo del Ingeniero Salazar. Cuenta la Facultad con 5 000 para los primeros trabajos.

—La Escuela del Banco México se inicia posiblemente el 1º de Octubre. La adjudicación de los trabajos se le otorgó al constructor don Alfredo Andreoli por la cantidad de \$ 150,000.

Cuatro muertos hubo ayer

Ayer se anotaron estas defunciones:

Olga Arroyo, 1 año, ciudad, Rosalina Bejarano, 4 años, S. Sebastián, Jorge Bustamante, 6 meses, ciudad, Dolores Varela, 65 años.

El Canónigo Pbo. Alegría será operado

El Presbítero Canónigo Don Ramón Alegría ha sido internado en la Clínica del Dr. Figueres. Su salud ha continuado siendo de cuidado y la dolencia no ha cedido.

Se piensa ahora en un tratamiento quirúrgico que se prepara.

Otra vez volvemos a desear el restablecimiento del estimable sacerdote, miembro del Cabildo Metropolitano.

Una gran cruz eléctrica en la Merced

El Padre Valenciano ornamentó la Iglesia de la Merced con una gran cruz de bombillas eléctricas puestas sobre la torre principal. El trabajo muy lucido ha sido visto desde muchos pueblos del Valle de San José.

Palabra Divina

Domingo décimotercero después de Pentecostés

El Evangelio de esta Dominica es del capítulo IX, versículos 1 al 8 según San Mateo.

«En aquel tiempo, entrando Jesús en un barco, pasó a la otra ribera, y fué a su ciudad. Y he aquí le presentaron un paralítico postrado en un lecho. Y viendo Jesús la fe de ellos, dijo al paralítico: Hijo, ten confianza que perdonados te son tus pecados. Y luego algunos de los Escribas dijeron dentro de sí, Este blasfema. Y como viese Jesús los pensamientos de ellos, dijo: ¿Por qué pensáis mal en vuestros corazones? ¿Qué cosa es más fácil decir: Perdonados te son tus pecados; o decir: Levántate y anda? Pues para que sepáis que el Hijo del hombre tiene potestad sobre la tierra de perdonar pecados, dijo entonces al paralítico: Levántate, toma tu lecho y vete a tu casa. Y levantóse, y fué a su casa. Y cuando esto vieron las gentes, temieron y loaron a Dios, que dió tal potestad a los hombres.»

REFLEXION

Uno de los vicios más repugnantes es la envidia. Se entristece del bien ajeno, se alegra de los males de otros. ¡Qué contraste! Algunos hombres caritativos, llenos de fe, presentan el enfermo a Jesucristo. Este le anima, le perdona los pecados; pero los Escribas, llenos de envidia, calumnian al Redentor. Al ver el milagro las gentes sencillas, de corazón recto, se llenan de santo temor y alaban a Dios. Imitemos lo que alabamos y huyamos de lo que aborrecemos.

DE ESCASU

Honrosa visita

El domingo 19 de los corrientes las Señoritas Carlina Dent y Lia Coronado, Presidenta y Secretaria respectivamente del Apostolado General de la Oración, en la Arquidiócesis, hicieron una visita de inspección al Centro del Apostolado de esta parroquia.

Recibidas en sesión solemne por la directiva y un numeroso grupo de socias La Secretaria del Apostolado de aquí, leyó un completo informe, dando cuenta del movimiento, trabajos, y esfuerzos llevados a cabo en los últimos años. Las distinguidas visitantes tuvieron frases de elogio para la Directiva y todas las celadoras y celadores.

Muy oportunas fueron las indicaciones de las Señoritas Presidenta y Secretaria, respecto a las intronizaciones del Sagrado Corazón de Jesús en los hogares cristianos, y las her-

mosas instrucciones referentes a la devoción de la Hora Santa.

Haciendo presente el Sr. Director los más vivos agradecimientos a tan dignas y fervorosas apóstoles del Sagrado Corazón de Jesús, por su constante celo en propagar el culto, y organizar los diferentes centros del Apostolado de la Oración, terminó la reunión extraordinaria en medio de la más cordial satisfacción de todos los socios.

Celador

Escasú 24 de Setiembre de 1926

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Santoral

Domingo 26—San Cipriano márt., y santa Justina.

SAN CIPRIANO

Y SANTA JUSTINA

Fué Santa Justina natural de Antioquía, hija de padres gentiles; mas convertida a la fe del Señor, por su medio también la abrazaron sus padres. Era hermosa en extremo, y consagró su virginidad al Señor. Un mancebo llamado Agladio, enamorado de ella, viendo que no podía atraerla a su voluntad, se valió del demonio. Descubrió lo que pretendía a un nigromántico llamado Cipriano, el cual empleó sus artes diabólicas para vencerla, mas sin poder conseguirlo; y viendo que los demonios no podían prevalecer contra Justina, y entendiendo que Cristo nuestro Salvador era más poderoso que toda su ciencia vana, dando entrada en su corazón a la luz del Cielo, se hizo también cristiano. Descubrió su pecho a Antimo, obispo, y quemando sus libros y renunciando al demonio, se bautizó y resplandeció con gran santidad. Finalmente, después de haber Cipriano y Justina padecido muchos trabajos, persecuciones y tormentos por la fe de Cristo, les cortaron la cabeza el día 27 de Septiembre, año de 300. Sus reliquias se veneran en Roma, en la basílica de San Juan de Letrán.

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaban de recibir de Europa Aceites puros de Oliva en muchos tamaños

Vinos tintos y generosos

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en maestado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa, de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, sola que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 — Teléfono N 490

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Impresiones de la "Misa de Angeles" durante el Congreso Eucarístico de Chicago

Por el Padre Pedro Buissink, párroco de San Lorenzo, El Salvador.

El Padre Pedro Buissink está escribiendo sus impresiones en diferentes Revistas Norteamericanas. El siguiente hermoso artículo ha sido tomado de "The Good Work" de Nueva York.

Una gasa de rosadas nubes templa el ardor del astro rey, como si quisiera saludar delicada y respetuosamente a estas pequeñas reinas que marchan modestas y recogidas para presentar sus homenajes humildes a su Esposo, el Rey de la Eucaristía.

Y los adolescentes, esperanza de la Iglesia y de la Patria, radiantes de alegría y plenos de la felicidad de la juventud, van, en filas innumerables, para rendir ellos también sus adoraciones entusiastas y contagiosas al Rey de los Reyes. El sol luce ahora en todo su esplendor y en toda la fuerza sus abrasadores rayos.

Y niñas y jóvenes llenan el estadio tan silenciosa, tan ordenada, tan majestuosamente que, a los ojos admirados y corazones conmovidos de los miles de espectadores, parece aquel transformad osúbdita y milagrosamente en inmensa alfombra de lirios y rosas suavemente mecidos por la cariñosa brisa del Lago Michigan.

Y llegan los Monseñores Obispos, Arzobispos y Cardenales. Y las trompetas de plata anuncian el principio de la misa, la Misa de Angeles, cantada por 62 000 ángeles de la tierra. Y el canto es tan dulce, tan armonioso, tan sublimemente celestial que hace derramar lágrimas de felicidad, y penetra tan hondamente en los corazones, que su recuerdo durará lo que la vida dure.

Ante este espectáculo celestial, en medio de esa hermosura sobrehumana, pensé un momento asistir

al último juicio y oír la voz del Señor a sus escogidos.

Parecióme que el Enviado Pontificio, teniendo delante de sí la Cruz y rodeado de los sucesores de los apóstoles, colocados a su derecha e izquierda, descendía del Cielo para hacer oír las palabras de la recompensa celestial a los miles de inocentes niños postrados a sus pies, como en el valle de Josafat.

Y, ciertamente, si en este día, a esta hora y en tales circunstancias se hubiera verificado el juicio final, pienso que no habría sido muy del agrado del enemigo eterno del linaje humano, porque todos los presentes estaban unidos en fraternal amor, para ofrecer al Señor de todos, al Salvador querido de la humanidad, escondido en la Sagrada Hostia, el acto supremo de amor y de adoración.

¡Espectáculo único en los siglos de la historia de la Iglesia!

¡Espectáculo digno del Cielo!

¡Espectáculo de toda hermosura presentando por el Congreso a los miles de asistentes, el más conmovedor, el más inolvidable!

Niños queridos, ángeles amados de la Misa de Angeles, no olvidéis jamás este día del cielo. Creced, como rosas de amor y lirios de santidad. Sed el mejor sostén de vuestra hermosa y magna Patria, la patria de la libertad. Sed el orgullo de la Santa Madre Iglesia. Y que los espectadores de este día os vean otra vez, cantando en el coro de los ángeles, la misa eternal de los Angeles delante del trono de Dios.

PENSION MODERNA

Situd 100 varas al Norte de la Botica Oriental

Especial atención para los pasajeros de las provincias

Se reciben comensales y pensionistas a precios económicos

PROPIETARIO

Ricardo Cortés Castro

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de abrelta, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y NI n el apetito. —DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBOPasY C? Agente especial en Costa Rica: Sixto Solano, Capellades.

¡NOVEDAD!

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Agentes ACTIVOS y HONRADOS encuentran ocupación lucrativa. — Presentación de buenas recomendaciones.

Buena Comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

Al que he contestado como sigue: «Señor Joaquín Téllez, Guaymas.— El admirable crimen de lesa Patria, del traidor y asesino, Victoriano Huerta, que acaba de cometer, provocando deliberadamente una invasión extranjera, no tiene nombre, La Civilización, la Historia y el Ejército Constitucionalista, UNICOREPRESENTANTE DE LA DIGNIDAD NACIONAL, protestan con toda energía en contra de tales hechos; y si los americanos insisten en la invasión sin atender a las notas que NUESTRO DIGNO JEFE, VENUSTIANO CARRANZA, ha puesto al Presidente Wilson, el Ejército Constitucionalista, a quien me honro en pertenecer, LUCHARA HASTA AGOTAR SUS ULTIMOS ELEMENTOS contra la invasión, salvando de esta manera la dignidad nacional; cosa que no podrán hacer ustedes, porque la han perdido. Por lo expuesto, verá usted que NO ESTAMOS DISPUESTOS A UNIRNOS con un Ejército corrompido que sólo ha sabido pactar con la traición y el crimen. Si son ustedes atacados en ese Puerto por los barcos americanos y derrotados como de costumbre, se les permitirá la retirada, determinándose el lugar en donde deban permanecer hasta que reciban instrucciones del Primer Jefe sobre lo que deba hacerse con ustedes.— Firmado: Gral. ALVARO OBREGÓN».

El Coronel Calles contestó lo siguiente:

«URGENTE.—Hermosillo, abril 23 de 1914.— Sr. Gral. Alvaro

Obregón, Culiacán.— La brillante nota de usted, dirigida al Gral. Téllez, viene a ser el corolario de la dirigida por Primer Jefe a Wilson. (Así, despectivamente, como quien trata de un camarada infiel). Esos documentos los recibirá la Historia PARA EJEMPLIFICAR A LAS GENERACIONES VENIDERAS. Felicítolo por su contestación que no puede ser NI MAS DIGNA, NI MAS BELLA.— El C. M. de la P.— Coronel P. ELIAS CALLES».

En cuanto al llamamiento del Gral. Huerta, el pueblo mexicano —excepción hecha de los ciudadanos armados— correspondió, gloriosamente, a la altura de su deber.

En todas las poblaciones, grandes y chicas: hombres, mujeres y niños, se presentaban ante las autoridades locales a registrarse para ofrecer sus sangre en holocausto de la Patria.

Los campesinos voluntarios de Rayón, dan una lección de patriotismo al General Calles

Pero el Gral. Huerta, llegados los momentos de prueba, defraudando las esperanzas que en él habían vinculado todos los buenos mexicanos, desapareció, furtiva y cobardemente de la capital, desechando la ocasión de convertirse en la personalidad histórica de más relieve en la América Latina, para ir a morir sin gloria en suelo extranjero, escarncido y humillado.

Obregón, Pablo González y Francisco Villa, que eran los cabecilla,

más caracterizados de la revolución, y que contaban con suficientes elementos de guerra para defender con éxito el honor nacional, se habían sometido de antemano servilmente, a los invasores, porque en las bocas de sus cañones traían el reconocimiento del régimen de Carranza por el Gobierno de la Casa Blanca.

(Continuará)

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: «¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar.» Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofositos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficioso en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: «Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

De los "Sueños de Luciano Pulgar"

La libertad de los liberales suele confundirse con el fanatismo anticristiano, y por eso hace 50 años calificaron ellos a Guzmán Blanco, como el abanderado de la libertad en América, (1) sólo porque ese autócrata impuso en su tierra una ley de proscripción contra la Iglesia católica. La tolerancia liberal ofrece también en ocasiones los mismos consonantes, como lo demuestra el aplauso que rindió aquí ese partido a los incendios y asesinatos de Buenos Aires en 1875, ocasionados por un decreto eclesiástico que dividía las parroquias de esa ciudad. La misma tolerancia se ostentó en los decretos de Mosquera contra el arzobispo Herrán, a quien aquél amenazó con destierro sólo porque se firmaba, como todos sus predecesores, «arzobispo de Santa Fe de Bogotá.»

La propiedad coexistió bajo gobiernos liberales con confiscaciones que duraron muchos años. La libertad de imprenta practicada por esa escuela o ese partido causa la misma impresión que sentiría un explorador del Orinoco en otro tiempo, al ver la frescura con que el canibal despide sus flechas ungidas de curare para quitar la vida a una criatura que ningún mal le ha hecho, del mismo modo que el es-

tilete entintado arrebatada en nues ras ciudades la honra a otras criaturas colocadas fuera de la ley. (2) La inviolabilidad de la vida humana, aunque decretada en las leyes, es infringida sin cesar por el prurito homicida (3). Y así de otros capitulos muy importantes y sonados, pero a los cuales no puede confiarse la suerte de la comunidad. (4)

(1) La bandera la tremola hoy el dictador Calles.

(2) Cuando no la coartan o suprimen.

(3) ¿Ha podido nadie llevar la cuenta de los fusilamientos y asesinatos perpetrados en México desde 1910 hasta esta fecha? Y todos casi por delitos políticos.

(4) De la persecución religiosa y de las confiscaciones, no hay que hablar. Las que azotan hoy a México conmueven a todo el mundo civilizado, y son repetición de las de Juárez y Lerdo de Tejada y como éstas puede ocasionar la intervención armada del vecino del Norte.

N. del Transcriptor

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

Perdió la Ginnástica

Dos matchs torcidos han ocurrido en esta temporada. Uno de ellos fué el concertado entre el Alajuelense y el Fortuna que perdieron los primeros.

Antier, solo para ayudar a un futbolista enfermo se jugó un partido entre el Club Ginnástica Española y el mismo Fortuna.

La arremetida del último fué formidable y la derrota no se hizo esperar.

Flojos, en alto extremo estuvieron los jugadores de la Ginnástica, cuyo coraje y armonía está faltando.

De suerte que al terminar el juego los fortunistas tuvieron el 2º éxito favorable de la temporada. Fué más bien una exhibición y así debe entenderse en el extranjero, donde los hechos se comentarán de otro modo.

Suscríbase a este diario

DOLOR DE CABEZA AGOTAMIENTO RESFRIADOS

JAQUECA NEURALGIA GOTA

Reumatismo

Cólicos menstruales

KAL-MOL-GEHE CON CAFEINA VIGORIZA EL CORAZON

De venta en todas las boticas

GEHE & C^o A. G.

DRESDEN, ALEMANIA

COSTA RICA EN LA MANO ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y exterior, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR Q 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa Q 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa Q 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarparán de este puerto para New Orleans, via Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.
Administrador

POSTUM
(CAFE HOMEOPATICO)
POST TOASTIES
CORN FLAKES
Post Brand
ACABA DE RECIBIR
"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Dé Paraíso

Nota de duelo

El 13 de los corrientes y a la edad de 93 años se ausentó para siempre de nuestro lado, el muy honorable y virtuoso caballero Don Andrés Solano, quien fué a la Mansión Celestial para recibir su corona de gloria por sus grandes labores emprendidas en este valle de lágrimas y miserias en pró de nuestra Santa Religión. Desde joven fué muy aficionado al servicio de las obras piadosas y todos le llamábamos por sus buenos hechos Andrés Cristo. Deja al morir en el ánimo de su esposa e hijos y demás amigos huellas muy hondas, difíciles de borrarse y ejemplos muy dignos de imitarse. Su entierro se efectuó a las 15 horas en medio de grandioso acompañamiento como ofrenda de cariño para quien supo captar se las simpatías de grandes y pequeños. Reciban por este medio su afligida esposa e hijos nuestro más sentido pésame, muy especialmente don Norberto Solano. Que Dios les dé cristiana resiguación.

Estimable enfermo

Bastante delicado de salud se encuentra nuestro apreciable amigo don Eugenio Corrales. Que el Cielo permita que restablezca pronto para que vuelva al frente de su delicada misión son nuestros deseos.

Corresponsal

Boletín de Confirma

Mañana no habrá administración de confirma según fuimos informados en la Curia.

Tampoco la habrá el siguiente domingo, pues Monseñor Castro pontificará en la Metropolitana con ocasión de la festividad de Nuestra Señora del Rosario.

De París

Cablegrama recibido de París por don Máximo Chaves dice que su hija Angela llegó felizmente allá en unión de la familia del Dr. Pacheco.

A la vez felicitamos al Sr. Chaves por haber recibido las fotografías de su otra hija que ha profesado ya en la comunidad de Sión, donde ha sido recibida con todas las formalidades rituales.

No se tomará el Juan Rafael para edificio municipal

Ya se va a rematar por tercera vez el edificio Juan Rafael Mora. La base es la anterior menos el 10 por ciento que concede la ley cuando el remate se repite. Se está pendiente de la declaratoria de fecha del Juez 1º Civil.

Por otro conducto sabemos que el municipio no podrá adquirir ese lote, pues hay ya tres poderosos capitalistas interesados en comprarlo, tal vez para un teatro según unos, o para un hotel confortable, según otros.

A la municipalidad se le hará una proposición para construir un edificio de hierro y cemento que se le ventará en el sitio actual de las oficinas.

Hay el plan de conceder muy largos plazos y un módico interés. Además para los primeros años no se pide mucha amortización.

Los ediles actuales si quisieran dejar un buen recuerdo podrían por lo menos plantear el contrato. En todos los pueblos hay casa municipal menos en la capital.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las 17 horas en el Parque Central.

- 1º. El Centenario, Marcha. Fonseca.
- 2º. La Muda de Portici, Obertura. Auber.
- 3º. Czardas, (Nº 1) sobre aires nacionales húngaros. Michiels.
- 4º. El día y la noche, Fantasía. Lecocq.
- 5º. Cristina, Vals. Chavez.

San José, 26 de Setiembre de 1926

El Director,
ROBERTO CANTILLANO

De Oreamuno

Setiembre, 21 de 1926

Ya se hacen preparativos para la fiesta patronal. Además de la fiesta habrá turno general el día 24. El mantenedor de la fiesta es don Francisco Solano Rodríguez, persona acomodada y entusiasta. Por lo tanto no dudamos que dicha festividad revestirá gran solemnidad.

En los días jueves, viernes y sábado se desataron unos terribles aguaceros que los cauces no fueron suficientes para contener los arroyos de agua que corría, dichosamente no se lamentó pérdida ninguna.

Con motivo del detalle que últimamente se ha levantado para la composición de las principales calles, ha habido personas pudientes que han hecho reclamaciones, ni los pobres lo han hecho por que sabemos que estamos obligados y además nos interesa, pregunto yo ¿guardarán que vengan de afuera a componer nos las calles? Imposible.

Cronista.

CAMBIO

Ayer las operaciones registradas e realizaron a estos tipos

New York	400 1/2 %
Londres	389 1/2 -
París	57 -
España	305 -
Italia	74 -
Suiza	388 -
Bélgica	54 -
Berlín	401 1/2 -
Amsterdam	0.40 1/2 -

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª, Sur, nº El 074 Grano de Oro

No eche Ud, en olvido que en la
Tipografía de San José
se ejecuta toda clase de trabajos
del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III - Teléfono 1131

LA COPA BLANCA



Marca y nombres
registrados

CARTAGO

Departamento
de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pier, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos, llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbon Cock, hierro liso negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y palas.

CEMENTO "Alsen"; clavo, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas, reo, h. tirab leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, sillas de Sarchí, pinturas curdada Alaster

CATRES americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alambradas. MATERIAL DE CAÑERIA, tubos, codos, niples, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños, a precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña, tres tamaños, precios de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS, tubos, codo, sifones, tees "Y", etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo, diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS para leche, de 40 litros. Hierro enlesado, Fiambreros.

ABARROTÉS en general, Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba

Casa establecida en 1893 - Teléfono No. 11

Rivra & Cía.



Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1912 - Teléfono 289

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA